Soorsi-News

Freiheit. Solidarität. Verantwortung. Nr. 1/2024



Wahlen 28. April 2024

Liebe Leserschaft

Schon in meinem jungen Leben lernte ich Verantwortung zu übernehmen und das Heft selbst zuschreiben. Natürlich waren auf diesem politischen Weg für ein solidarisches Miteinander einige Tiefpunkte und unbezahlte Schweisstropfen mit dabei. Wie oft gibt es unerwartete und persönliche Angriffe, welche nicht zu einer Lösung führen.

Doch für mich stand und steht nach wie vor der Mensch und die Sache im Fokus. So konnte ich mich zur politischen Mitwirkung begeistern und mich an den vielen grossartigen Begegnungen und Erfahrungen erfreuen.

Die Antwort, dass Politik eine Leidenschaft und wahnsinnige Bereicherung ist, mit welcher etwas verändert werden kann, einer Nationalpolitikerin auf die Frage warum sie sich das «antut», kann ich doppelt unterstreichen. Es ist ein grosses Privileg und starkes Zeichen der Freiheit, dass wir aktiv mitbestimmen und uns einbringen können. Nehmen Sie diese Verantwortung wahr und lernen Sie unser starkes System schätzen. Denn es ist wie mit der Blume im Garten: Wer sie pflegt und zu ihr schaut, glaubt an ein Morgen!



Andrea Kaufmann
Parteipräsidentin Die Mitte Sursee

Termine 2024

Dienstag, 7. Mai, 19.30 Uhr

Delegiertenversammlung Kantonalpartei MZH Buchrain

Dienstag, 14. Mai, 19.30 Uhr

Parteiversammlung Bürgersaal, Rathaus

Montag, 27. Mai, 19.30 Uhr

Einwohnerversammlung Tuchlaube, Rathaus

Donnerstag, 20. Juni, 19.00 Uhr

Generalversammlung mit Führung Weinbau Mariazell





Sabine Beck-Pflugshaupt

Stadtpräsidentin (bisher)

Mein Ratschlag an die junge Generation ist:

an der Gemeindeversammlung teilzunehmen und ihre Meinung aktiv in die Diskussion einzubringen.

«Nicht der ist schöpferisch, der erfindet oder beweist, sondern der zum Werden verhilft.» Antoine de Saint Exupéry

Ein wichtiges Fundament für mein Wirken bilden die Werte «der Mitte»: Freiheit, Solidarität und Verantwortung. Sie sind eng miteinander verbunden und ergänzen sich gegenseitig. Sie dienen als emotionale Bezugspunkte, sind Kompass in unklaren Situationen und verbessern damit die Kommunikation.

Als amtierende Stadtpräsidentin durfte ich in den vergangenen Jahren gemeinsam mit verschiedenen Organisationen und Interessensgruppen vielseitige und komplexe Aufgaben anpacken und Schritt für Schritt umsetzen. Ich bin fest davon überzeugt, dass wir nur gemeinsam nachhaltige Lösungen entwickeln können. Eine partnerschaftliche Zusammenarbeit, die auf Offenheit und Wertschätzung fusst, ist für mich zentral. Dafür setze ich mich auch in der neuen Legislatur ein. Ich möchte Sursee vorwärtsbringen und als Stadtpräsidentin meinen Teil für eine starke und lebenswerte Stadt und Region beitragen.

Romeo Venetz

Bauvorsteher (bisher)

Mein Ratschlag an die junge Generation ist:

Gimmu di Buzzi! (sehr frei übersetzt: Mach das, was du tust, mit Begeisterung!)

Auf kleinstem Raum verfügt die Stadt Sursee über einen attraktiven Lebensraum, ein vielseitiges Wohnungs- und ein umfassendes Bildungsangebot sowie viele interessante Arbeitsplätze. Zu diesen Qualitäten müssen wir bei der Weiterentwicklung Sorge tragen. Sursee wird zunehmend städtischer. Das bringt Chancen, aber gleichzeitig auch Herausforderungen wie verdichtetes Bauen, Bevölkerungswachstum, Mobilität oder Lärmschutz mit sich.

Dazu kommen unterschiedliche Interessen sowie eine zunehmende Polarisierung und Individualisierung. Die partizipative, integrierte und nachhaltige Siedlungsplanung mit bezahlbarem Wohnraum, attraktiven Grünflächen und öffentlichen Räumen etc. ist entsprechend komplex. Den Herausforderungen der Städte sollte darum in der Politik mehr Platz eingeräumt werden. Die öffentliche Hand kann die Herausforderungen



aber nicht allein lösen. Es braucht Offenheit, Kompromisse und ein faires Miteinander aller Beteiligten. Diese Solidarität soll von gegenseitiger (Mit-)Verantwortung und (Mit-)Verpflichtung geprägt sein – jeder und jede soll in seinem / ihrem Einflussbereich Verantwortung übernehmen.

Dieses Miteinander erleichtert den Umgang mit den anstehenden Herausforderungen und ermöglicht nachhaltige Lösungen. Dadurch können sich die Menschen in unserer Stadt frei entfalten.

Sursee liegt mir am Herzen. Darum will ich mich weiterhin für eine lebenswerte, nachhaltige und attraktive Stadt engagieren.



Esther Schönberger

Bildungsvorsteherin (neu)

Mein Ratschlag an die junge Generation ist:

Hören Sie nie auf zu lernen, vertiefen Sie jene Kenntnisse, an denen Sie Freude haben und suchen Sie sich jenen Job, den Sie gerne machen.

Als politisch interessierte und engagierte Frau setze ich mich seit vielen Jahren mit Herzblut für die Bildung auf allen Schulstufenstufen ein. Gut ausgebildete Menschen bilden den Grundpfeiler unserer Gesellschaft. Sie tragen dazu bei, dass sich alle Menschen frei entfalten können und dennoch nicht gleichgültig gegenüber Gesellschaft, Umwelt und den nächsten Generationen handeln.

Ich möchte als Stadträtin in den Bereichen Bildung, Kultur und Sport gerne für die Gesellschaft und für die Stadt Sursee Verantwortung übernehmen. Ich wünsche mir, dass auch kommende Generationen dank eines guten Bildungsangebots in Sursee ihre Freiheit leben können.

Und ja, es gibt auch Menschen mit Beeinträchtigungen, die auf unsere Solidarität angewiesen sind. Seit vielen Jahren setze ich mich deshalb als Stiftungsratspräsidentin der Stiftung für selbstbestimmtes und begleitetes Leben (SSBL vormals Stiftung für Schwerbehinderte Luzern) ein. Diese Menschen brauchen jemanden in der Politik, der ihre Anliegen vertritt und der sich für sie einsetzt.

Freiheit, Solidarität und Verantwortung sind zentrale Werte, die ich für tragfähige, zukunftsgerichtete Lösungen im Stadtrat einbringen möchte.

Andreas Kreienbühl

in die Controlling-Kommission



Mehrwert durch Mitbestimmung NEIN zum Stadtparlament



«Weil ich meine Verantwortung und Rechte nicht anderen überlassen will!»

Carlo Piani-Meier, Kantonsrat

«Kosten und Nutzen stehen für uns nicht im Gleichgewicht.»

Patrik Bräuchi, Präsident Gewerbe Region Sursee



Melden Sie sich bei uns und treten Sie jetzt dem Gegenkomitee bei:







Impressum

Die Mitte Sursee

6210 Sursee www.sursee.die-mitte.ch info@diemitte-sursee.ch

Verantwortliche Soorsi-News und Kontaktperson der Mitte Sursee

Andrea Kaufmann Mühlehofstrasse 9, 6210 Sursee

Satz/Gestaltung

Visionaer AG, www.visionaer.ch

Oetterli AG, www.oetterliag.ch

Auflage 6500 Exemplare







HOLZBAU ELEMENTBAU SCHREINEREI





